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Уважаемые мирнинцы и жители алмазного края! Нам важно оставаться с вами на 
связи на доступных площадках в социальных сетях и мессенджерах. Переходите по 
ссылкам и сохраняйте контакты администрации г. Мирного!

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ И ГОСТИ АЛМАЗНОЙ СТОЛИЦЫ!

Наступает то самое время, когда каждый из нас 
подводит итоги уходящего года и строит планы на сле-
дующий. Уходящий 2022 год оказался для всех нас 
непростым, но, несмотря на трудности, он запомнится 
нам личными победами и сбывшимися надеждами.

Это было время слаженной работы на благо родно-
го города, время профессиональных успехов, продуманных 
и взвешенных решений. Каждый из нас преодолевал труд-
ности, делал выводы и двигался дальше. Мы смогли эффек-
тивно противопоставить вызовам уходящего года свой опыт 
и профессионализм, силу характера и душевное тепло, лю-
бовь и верность Родине.

Я благодарю каждого жителя алмазной столицы за поддержку и неравнодушие к 
судьбе любимого города. Уверен, что вместе мы сможем достичь ещё больших ре-
зультатов, продолжим закладывать добрые традиции, создавать новые моменты в 
жизни, воспоминания о которых заставят нас тепло улыбнуться, а будущих потомков 
– гордиться, уважать и преумножать их.  

Новый год – это праздник, который соединяет прошлое, настоящее и буду-
щее, светлые мечты и новые цели. В ожидании ярких событий и добрых свер-
шений мы уверенно шагаем вперед. Главное — сохранять бодрость духа, веру в 
собственные силы, желание трудиться и созидать.

Пусть новый 2023 год принесет в каждый дом, в каждую семью здоровье, 
любовь и счастье. Подарит всем радость жизни, мир и благополучие, станет 
для нас счастливым временем новых идей, знаковых событий и добрых пере-
мен. Пусть желания, загаданные в новогоднюю ночь, обязательно сбудутся!
С наступающим Новым годом и Рождеством!

АЛЕКСЕЙ ТОНКИХ,
ГЛАВА ГОРОДА МИРНОГО

ДОРОГИЕ МИРНИНЦЫ!

От имени городского Совета депутатов сердечно 
поздравляю вас с Новым годом и Рождеством!

Эти светлые, долгожданные праздники объ-
единяют нас общими надеждами, мечтами и 
устремлениями, создают атмосферу счастья и 
предвкушения чуда.
На пороге нового года мы подводим итоги ми-

нувшего и строим планы на будущее.
Уходящий год был непростым: коронавирусная 

инфекция, западные санкции и нестабильная обста-
новка на западных рубежах нашей Родины. Но эти 

вызовы только закаляют наш характер и волю, делают нас 
сильнее. Сплотившись вместе, все мирнинцы выполняют поставленные задачи, вме-
сте работают на благо города, на благо нашей страны.

Подводя итоги работы, городской Совет депутатов говорит спасибо за совмест-
ную работу и конструктивное взаимодействие всем общественным объединени-

ям и организациям, работникам жилищно-коммунальной сферы и в лице Главы 
города всем сотрудникам городской администрации и всех структурных и под-

ведомственных организаций.
Пусть в Новом году уйдут все невзгоды, и настанет время мира и добра, 

время новых достижений!
Дорогие друзья! От всей души желаю всем исполнения самых завет-

ных желаний, счастья и благополучия каждой семье, мира и процветания
нашему любимому городу!

ЮЛИЯ МЁДОВА,
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ГОРОДСКОГО

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ

М  

Уже стало доброй традицией проводить 
в Мирном благотворительную акцию «Елка
добра». Главное – не важен размер вклада, 
важна искренность и желание помочь!

Первым новогодний шарик с заветным 
желанием с елочки снял глава города Алексей 
Тонких.

– Сегодня у всех нас появилась воз-
можность стать немного волшебниками. У 
многих ребятишек есть желания, которые 
должны исполняться, – отметил Алексей 
Анатольевич. 

Сотрудники мэрии, муниципальных уч-
реждений и депутаты городского Совета сде-

лают волшебство реальностью для детей, ко-
торые борются с тяжелыми недугами – сорок  
мальчишек и девчонок из Общества инвали-
дов получат свои подарки. Ребята уже давно 
написали свои письма с пожеланиями Деду 
Морозу.  А желания самые простые - куклы, 
машинки на пульте управления, конструкто-
ры, единороги и все то, что принесет им ра-
дость!

В скором времени все ребята получат свои 
подарки. И пусть наступающий Новый год ис-
полнит все желания и принесет в жизнь каж-
дого ребенка и взрослого много чудесных 
событий!

В преддверии Международного дня ин-
валида городская администрация орга-
низовала для учащихся школы-интерната 
занимательные мероприятия. Ребята позна-
комились с национальным музыкальным ин-
струментом хомус и даже смогли исполнить 
музыкальную композицию. Мастер-класс 
для них провела старший воспитатель дет-
ского сада «Теремок» Лилия Акимова. 

Также прошли соревнования по нацио-
нальным настольным играм «Иэрэгэй» и 
«Джаккало». Воспитанники школы-интерна-
та уже с ними знакомы. Мария Захарова, ди-
ректор центра развития спорта и творчества 
«Дебют», на постоянной основе занимается 
с ребятами. У некоторых из них даже есть 
свои хитрости. Например, Юра Фолин зна-
ет какой волчок для игры в «Иэрэгэй» луч-

ше и дольше крутится. Выбор подходящего 
спортивного снаряда помог ему завоевать 
первое место. Все победители и призеры со-
ревнований были награждены дипломами, 
медалями и ценными подарками от адми-
нистрации города. 

6 декабря управление спорта, культуры и 
молодежной политики совместно со студией 
волонтеров «Энергия добра» Центра допол-
нительного образования организовали для 
детей квест, а после его успешного прохож-
дения ребята соревновались в весёлых стар-
тах. Все участники также были награждены 
подарками. 

Но, пожалуй, главным подарком ста-
ли полученные эмоции и время, прове-
денное вместе с гостями уютной школы-
интерната.
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С наступающим Новым 2023 годом!
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 E-mail: info@gorodmirny.ru
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 НОВОСТИ МИРНОГО, ИНТЕРНЕТ-ПРИЕМНАЯ ГЛАВЫ ГОРОДА НА САЙТЕ МИРНЫЙ-САХА.РФ

Интервью с главой

Алексей Анатольевич, как ощущения 
за эти три месяца?

– На самом деле время пролетело быстро. 
Работаю в постоянном режиме 24/7, но време-
ни бывает недостаточно, а решение глобальных 
проектов требует больше ресурсов. Основной 
задачей была организация командной работы.

Произошли ли кадровые изменения в 
команде мэрии?

– На должность моего первого замести-
теля по вопросам ЖКХ, имущественным и 
земельным отношениям назначен опытный 
руководитель – Николай Ноттосов. В целом, 
команда мэрии — это уже слаженный друж-
ный коллектив, где каждый специалист знает 
свою работу и добросовестно ее выполняет. 
Поэтому главной задачей и было – не совер-
шать никаких революций, а спокойно вы-
страивать эффективное взаимодействие. 

Есть ли разница между ожиданиями, 
то есть тем, как Вы себе представляли 

работу мэра, и реальностью?
– Я прекрасно понимал куда иду и что 

нужно будет делать, поэтому большой раз-
ницы не ощутил. В администрации Мирнин-
ского района я работал в команде трёх глав. 
Это хороший опыт. Был куратором МО «Го-
род Мирный», поэтому многие вопросы мне 
знакомы. Сейчас думаю, как сделать рабочий 
процесс более удобным и эффективным для 
коллектива и жителей города.

Расскажите о первоочередных вопро-
сах, которые Вы решали, приступив к 

своим обязанностям?
– Так как в должность вступил осенью, то 

основной задачей стала подготовка города к 
осенне-зимнему периоду, чтобы эту зиму все 
ответственные учреждения и предприятия 
чётко и слаженно отработали. Это удалось 
решить, город к зиме готов. Подтверждением 
стало получение паспорта готовности муни-
ципального образования. 

Удалось ли выявить «острые» вопро-
сы? Если да, то как будете их решать?

– Есть проблемы, решение которых вы-
ходит за пределы муниципального образо-
вания – на уровень района, Республики, а это 
требует большего времени и ресурсов. Такие 
задачи держу на контроле. Будем их решать 
совместными усилиями всех заинтересован-
ных сторон. 

За это время удалось решить вопросы, с 
которыми обращались ко мне мирнинцы во 
время личных приёмов и встреч. Здесь у меня 
чёткая позиция – всегда стараться найти и 
предложить конкретное решение проблемы 
человека, формальная переписка и отписки – 
не мой формат работы.

Два самых животрепещущих вопроса на 
сегодня – это здравоохранение и бродячие 
животные. Что касается первого, то многие 
уже знают, что совсем недавно в Мирнинской 
ЦРБ назначен новый главный врач Вера Тара-
сова. Надеюсь, что у неё получится изменить 
работу учреждения в лучшую сторону. Тем 
более, что в плане развития кадрового потен-
циала предусмотрена хорошая финансовая 
поддержка. Хоть вопросы здравоохранения 
и не относятся к поселенческому уровню, но 
со своей стороны мы делаем всё, что от нас 
зависит.

Что касается приюта для животных. Во-
прос очень серьёзный и не простой. Во-
первых, основных полномочий по содержа-
нию приютов у поселений нет, это уровень 
региональный. Полномочия, переданные му-
ниципалитету, финансово поддерживаются 
недостаточно. Мы работаем совместно с ру-
ководством Мирнинского района, чтобы ре-
шить этот вопрос. В городской бюджет также 
закладываем часть расходов. Если изначаль-

но согласно законодательству у нас был ор-
ганизован пункт временной передержки, то 
сейчас учреждение уже полноценно работает 
именно как приют для постоянного пребыва-
ния животных. Строятся дополнительные во-
льеры. Решаем вопрос по увеличению штата 
сотрудников. 

Отдельно хочу заострить внимание на 
ответственности хозяев животных. Нужно 
рассматривать вопрос об обязательной реги-
страции и чипировании домашних питомцев. 
Здесь будем отрабатывать совместно с депу-
татами городского Совета, возможно примем 
локальный нормативный акт. Необходимо 
понимать, что при бесконтрольном размно-
жении, самовыгуле животных приют будет 
постоянно переполненным. Для уменьшения 
количества бездомных животных нужно про-
водить работу с людьми, чтобы осознанность 
и ответственное отношение к содержанию 
домашних питомцев стало нормой. 

Кроме того, принято решение об установ-
ке по городу специальных урн с пакетами для 
удобства владельцев собак, чтобы человек, 
гуляя со своим питомцем, мог тут же за ним 
убрать. Отрабатываем этот вопрос совместно 
с городскими управляющими компаниями. 

Все ли намеченные на осень работы 
по благоустройству города и дворо-

вых территорий удалось реализовать?
– К сожалению, нет. Не завершили бла-

гоустройство дворовых территорий по про-
грамме «1000 дворов на Дальнем Востоке». 
Это связано с неблагоприятными погодными 
условиями – в конце лета у нас буквально 1,5 
месяца практически ежедневно шёл дождь. 
Подрядчик был готов выполнить все работы в 
полном объёме в установленный срок, но для 
того, чтобы соблюсти всю технологию решили 
перенести эти работы на следующий год. Сей-
час готовим проекты по благоустройству дру-
гих общественных пространств для того, что-
бы в 2023 году приступить к их реализации.

Из того, что удалось сделать в срок - при 
финансовой поддержке администрации рай-
она, АЛРОСА - два этапа обустройства тротуа-
ра в сторону мкр. Заречный. Там же построи-
ли линии уличного освещения. В следующем 
году завершим строительство тротуара пол-
ностью до ул. Соболева и работы по освеще-
нию. Таким образом, с Заречного можно бу-
дет безопасно и комфортно ходить пешком, 
не опасаясь проезжающих мимо машин. 

В этом году заасфальтировали часть трас-
сы на лыжной базе «Заречная», обновили ос-
вещение в городском парке, выполнили часть 
работ по благоустройству зоны отдыха на 
реке Ирелях. Этот объект очень большой, со-
ответственно и работы достаточно масштаб-
ные, требующие немалого финансирования. 
В следующем году строительство будет про-
должено.

Хочу отметить, что при реализации мно-
гих проектов благоустройства нашего города 
значительное содействие и поддержку ока-
зывают администрация Мирнинского района 
и руководство «АЛРОСА», депутаты городско-
го Совета, члены «Народного актива», жители 
города. Уверен, что именно при таком взаи-
модействии всех структур мы сможем успеш-
но реализовать все намеченные планы.

С наступлением зимы возникает во-
прос по городскому пассажирскому 

транспорту. Автобусы часто переполнены, 
остановки холодные… 

– Да, проблема есть. Она возникает в 
часы-пик, когда наполняемость автобусов 
становится критической и не всем хватает 
места. Совместно с перевозчиком приняли 
решение о приобретении новых автобусов в 
начале 2023 года. 

Вопрос по тёплым остановкам также на 
контроле. Сейчас в остановочных павильонах 
расположены торговые объекты, в которых  не 
предусмотрены посадочные места для людей, 
ожидающих автобус. Я принял решение изме-
нить подход. В настоящее время специалисты 
отдела по отраслевым вопросам работают с 
предпринимателями, занимающими пави-
льоны, по их реконструкции с учётом удоб-
ства для пассажиров. А специалисты управ-
ления архитектуры разрабатывают проекты 
новых комфортных теплых остановок.

В ходе своей предвыборной кампа-
нии на встречах с горожанами Вы 

рассказывали о работе над мастер-пла-
ном города Мирного, отвечали на вопро-
сы, собирали предложения и мнения мир-
нинцев. На каком этапе находится работа 
над мастер-планом?

– В начале декабря состоялась обществен-
ная презентация мастер-плана. Можно ска-
зать, что работа по его разработке завершена. 
Сейчас проект находится на утверждении в 
АЛРОСА, так как именно компания выступи-
ла его заказчиком.

Хочу в очередной раз отметить, что 
мастер-план – это верхнеуровневый доку-
мент. После его утверждения все решения 
о строительстве новых домов, магазинов и 
других объектов будут приниматься в соот-
ветствии с его концепцией.

Расскажите вкратце о самых значи-
мых рабочих планах на 2023 год?

– Один из самых больших вопросов - га-
зификация мкр. Заречный. Сейчас завершен 
один из этапов – разводка по улицам. Про-
должается строительство газопровода вы-
сокого давления от лога Безымянного до ул. 
Соболева. В планах на следующий год всё это 
достроить и запустить в работу, тем самым 
газифицировать Заречный.

Один из важных вопросов, который я 
всегда держу на контроле, — это переселение 
граждан из аварийного жилья. Здесь про-
должаем работу по двум направлениям – по 
республиканской адресной программе и по 
линии АЛРОСА. В следующем году планируем 
завершить строительство дома в Храмовом 
сквере. Также ведем переговоры с подряд-
ными организациями, чтобы заходили к нам 
в Мирный на строительство новых домов. К 
сожалению, новые застройщики неохотно 
идут к нам, но мы продолжаем работать в 
этом направлении. Ещё раз отмечу, что все 
новые дома будут строиться в соответствии с 
мастер-планом города. В плане переселения, 
кстати, с учётом того, что мы подняли стои-
мость квадратного метра в этом году, удалось 
ускорить программу – пошли приобретения 
квартир на вторичном рынке, и граждане 
стали активнее брать компенсацию за жильё. 

В 2023 году продолжим работы по благо-
устройству в том числе отдалённых районов 
– Верхний поселок, п. Газовиков, п. Геологи-
ческий, мкр. Заречный. Завершим уличное 
освещение на лыжной базе. Сейчас закупа-
ются велосипеды – в летний период там будет 
работать велопрокат. В дальнейшем террито-
рия зоны отдыха на р. Ирелях будет объеди-
няться с лыжной базой в единый комплекс. 
Ещё один объект, строительство которого 
планируем начать, это Дом дружбы народов. 

В следующем году совместно с Республи-
кой будем отрабатывать проектирование но-
вой дороги по ш. Кирова, которое является 
частью региональной трассы «Анабар», чтобы 
в 2024 году уже приступить к ремонтным ра-
ботам. То есть в 2023 году Мирнинский район 
совместно с Республикой планируют заас-
фальтировать дорогу от Алмазного до Мир-
ного, а в 2024 - должны приступить к асфаль-

тированию дороги в сторону нашего нового 
аэропорта. Также проектом будет предусмо-
трено обустройство тротуаров по ш. Кирова 
и Чернышевскому шоссе. В целом уделим 
большое внимание ремонтам дорог в городе, 
в том числе в районе дачных участков.

Недавно встречались с генеральным ди-
ректором республиканского Агентства раз-
вития туризма Дмитрием Громовым. Рас-
смотрели варианты сотрудничества и финан-
совой поддержки с их стороны по объектам, 
которые можно развивать в русле промыш-
ленного туризма. Кстати, это направление 
также подробно разработано мастер-планом 
Мирного. 

Объёмная работа запланирована по про-
грамме «Безопасный город». Совместно с 
ОМВД на улицах города будем добавлять ка-
меры видеонаблюдения. Также управляющие 
компании отрабатывают по системе «Безо-
пасный двор». В дальнейшем это будет боль-
шая единая система городского видеонаблю-
дения с выводом камер на пункты ЕДДС и по-
лиции. Здесь же предусматриваем установку 
видеокамер в централизованных местах сбо-
ра мусора на дачных участках с целью пресе-
чения незаконного выброса отходов. Вместе с 
тем при финансовой поддержке Мирнинско-
го района продолжим ликвидацию несанкци-
онированных свалок в городской черте.

Традиционно от горожан поступает много 
жалоб на деятельность управляющих компа-
ний. Необходимо эту «традицию» направить 
в более положительное русло, поэтому одна 
из первоочередных задач – наладить тесное 
взаимодействие с организациями, обслужи-
вающими наши многоквартирные дома, и 
обеспечить контроль за их деятельностью в 
рамках полномочий муниципалитета.

Алексей Анатольевич, открытость и 
доступность власти — требование се-

годняшнего времени. Каким образом го-
рожане могут обратиться к Вам со своим 
вопросом?

– Все отделы администрации открыты и 
доступны для граждан. Я также открыт для 
диалога и готов к любым вопросам от горо-
жан. Ко мне можно обратиться через интер-
нет-приёмную на сайте мирный-саха.рф, 
записаться на личный приём, обратиться во 
время ежемесячных прямых эфиров. Задать 
вопрос можно и через личную страницу в 
«ВКонтакте». Конечно, я не всегда могу сразу 
ответить, но в целом, например, с некото-
рыми горожанами мы ведем в сообщениях 
достаточно длительный диалог. Кто-то дает 
свои советы и подсказывает на что обратить 
внимание в городе. За что им большое спа-
сибо! 

Меня радует активность жителей наше-
го города. Кстати, благодаря одному из под-
писчиков, который обратил внимание на то, 
что часы на гостинице в центре города не 
работают уже долгое время, смогли устранить 
проблему. Часы отремонтировали, и вот они 
снова показывают и время, и температуру на 
улице. 

Совсем скоро наступит любимый все-
ми праздник. Что бы Вы пожелали 

мирнинцам в канун праздника?
– Хочу пожелать всем мира, добра, здоро-

вья, чтобы сбылись все самые заветные же-
лания! Новый год для меня – это семейный 
праздник. Мы должны встречать его в кругу 
семьи – своих родных любимых людей. Пусть 
в каждом доме, в каждой семье царит уют, 
гармония и благополучие. А когда все хорошо 
в семье и чувствуешь поддержку родных, то 
решать любые проблемы и задачи становится 
гораздо легче.

100 дней на посту:
первые итоги работы Алексея Тонких
11 сентября 2022 года мирнинцы доверили руководство городом координатору
общественного движения «Народный актив» Алексею Тонких.
27 декабря – сто дней его работы на новом посту и уже можно подвести небольшие итоги.
Алексей Анатольевич рассказал о том, как будет развиваться город, какие вопросы будут решаться в первую очередь.
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Основная концепция – сделать Мир-
ный комфортным, удобным и безопас-
ным городом пешей доступности, развить 
промышленный туризм, повысить инве-
стиционную привлекательность, создать 
образовательный кластер для привле-
чения кадров. Иными словами - сделать 
Мирный городом, в котором приятно ра-
ботать и удобно жить – без пробок и суе-
ты, с новыми подходами и современными 
стандартами.

Всех, кто пришел на презентацию, по-
приветствовали заместитель генераль-
ного директора АК «АЛРОСА» Алексей 
Дьячковский, председатель профсоюза 
«Профалмаз» Константин Дегтярев, заме-
ститель главы Мирнинского района Игорь 
Видман и глава Мирного Алексей Тонких.

Открывая презентацию, Константин 
Дегтярев отметил, что сама идея созда-
ния мастер-плана изначально возникла у 
членов общественного движения «Народ-
ный актив». Эту идею поддержал и глава 
Якутии Айсен Николаев, и руководство 
компании «АЛРОСА», которая профинан-
сировала проект. В результате совместно 
со специалистами районной и городской 
администраций была проделана огром-
ная работа. 

Мастер-план разрабатывался коман-
дой из Владивостока – ООО «Конкрит 
Джангл Архитектура». Более полутора лет 
проектировщики, архитекторы и другие 
специалисты кропотливо работали над 

его созданием. Необходимо отметить, 
что жители города принимали непосред-
ственное участие при его разработке. 

Глава Мирного Алексей Тонких сооб-
щил, что мастер-план г. Мирного был пре-

зентован в Якутске, где получил высокую 
оценку специалистов. 

Мастер-план предусматривает 6 при-
оритетных направлений для изменения: 
модернизация облика города (разработка 
единой градостроительной концепции, 
определение цветовой палитры города, 
применение современных отделочных 
материалов), повышение мобильности го-
рожан (развитие дорожно-транспортной 
сети, удобная пешеходная инфраструк-
тура, развитие мобильных видов транс-
порта), модернизация жилой застройки 

(строительство новых комфортных квар-
талов), создание образовательного кла-
стера (центр городских сообществ, ма-
стерские, коворкинги), новых обществен-
ных пространств и бренда города. 

Авторы проекта отметили, что несмо-
тря на то, что Мирный ограничен со всех 
сторон промышленными землями, у го-
рода есть бесконечный ресурс роста в сво-
их границах, в том числе за счет плани-
руемого сноса ветхого жилья. Благодаря 
этому столица алмазного края останется 
компактной и уютной. Также одной из ос-
новных идей мастер-плана является про-
ектирование входных групп строящихся 
домов на уровне улиц (для обеспечения 
доступной среды для маломобильных 
граждан). Для этого фундаменты будут 

планироваться ниже уровня дорог, а для 
сохранения вечной мерзлоты будут так-
же использоваться охлаждающие колон-
ки. Дома при этом планируется сделать 
среднеэтажными, максимум до семи эта-
жей. «Малоэтажная застройка, приватные 
дворы создают уют, которого не хватает 
северным городам. Чем больше жилой 
дом, тем дальше располагается следую-
щий дом – эти большие пустые северные 
территории дают северную специфику, но 
не дают уюта», – отметила Алевтина Но-
викова. Отдельный акцент во время пре-
зентации был сделан на том, что Мирный 
является одним из самых зеленых городов 
России и в дальнейшем это звание нужно 
всячески поддерживать и развивать. Для 
этого предложено рассмотреть возмож-
ность создания в Мирном питомника рас-
тений, в котором будут выращиваться са-
женцы деревьев и кустарников. 

Подводя итог, можно сказать, что ре-
зультатом реализации представленного 
мастер-плана станет создание новой со-
временной модели городской структуры, 
которая обладает достаточной гибкостью, 
чтобы решить сложные задачи будуще-
го развития, учитывая при этом местные 
климатические условия и сложившиеся 
городские традиции.

Все, кто не смог присутствовать на пре-
зентации, могут посмотреть трансляцию 
видеозаписи, сохраненную на youtube-
канале медиакомпании «Алмазный край».

В декабре при 
главе Мирнинского 
района состоялось 
совещание по вопро-
сам реализации ре-
спубликанской про-
граммы переселения 
граждан из аварий-
ного жилищного фон-

да с участием заместителя генерального директора 
Дирекции жилищного строительства РС (Я) Артема 
Хумаряна. На встрече также присутствовал глава го-
рода Мирного Алексей Тонких.

По информации специалистов Коммунально-строи-
тельного управления в республиканскую адресную про-
грамму по переселению граждан включены 57 много-
квартирных домов, общей площадью 20 944,10 кв.м. Эти 
дома признаны аварийными в период с 1 января 2012 г. 
по 1 января 2017 г. Срок реализации республиканской 
программы рассчитан на период 2019-2025 гг.

В число указанных домов вошли 15 аварийных, распо-
ложенных в городе Мирном. На сегодняшний день пять 
из этих домов снесены, а жители переехали в новые квар-
тиры. 

В текущем году Дирекция жилищного строительства 
продолжает выплату компенсаций и приобретение квар-
тир на вторичном рынке для переселения жителей домов 
№ 25, 26, 27, 28 по ул. Ойунского. 

Также в рамках реализации региональной адресной 
программы в июне этого года началось строительство но-

вого многоквартирного дома в 10 квартале города Мир-
ного. Он предназначен для расселения жителей шести 
аварийных домов по адресам: ул. Ойунского, 33, 35, пр-т 

Ленинградский, 34Б, 36А, 38А, 40А.
В бюджете Мирнинского района на 2022-2023 годы 

предусмотрено финансирование программы на сумму 
843 млн. рублей.

Глава города Алексей Тонких отметил, что работа в 
Мирном в данном направлении ведется активно. Ко-
нечно, есть небольшие трудности, но они будут решать-
ся при тесном взаимодействии всех заинтересованных 
сторон. 

Представитель Дирекции жилищного строительства 
РС (Я) заверил, что в рабочем порядке все процессы вза-
имодействия в ближайшем будущем будут оптимизиро-
ваны.

За период с января 
по сентябрь 2022 года 
отловлено и пере-
дано в муници-
пальный приют 
241 животное, 
113 животных 
(78 собак и 35 
кошек) приоб-
рели дом и лю-
бящих хозяев. 

В настоящее 
время в приюте на-
ходятся более 100 
животных, все они 
здоровы, стерилизованы. 
Если вы хотите, чтобы в 
вашем доме поселилась 
четвероногая пушистая 
радость – поищите ее в приюте! 

Адрес: Чернышевское шоссе, поворот в сторо-
ну полигона ТБО. 

Подать заявку на отлов можно по телефонам
4-61-60 (УЖКХ города), 8-914-113-6262 (при-
ют).

Переселение граждан из аварийного
жилья продолжается по плану

Более 100 хвостиков 
ждут хозяев
в городском приюте

У Мирного есть будущее! 

За период с января 
по сентябрь 2022 года 
отловлено и пере-
дано в муници-
пальный приют 
241 животное, 

В настоящее 
время в приюте на-
ходятся более 100 
животных, все они 
здоровы, стерилизованы. 
Если вы хотите, чтобы в 
вашем доме поселилась 

Каким станет наш город через несколько лет – могли увидеть горожане, пришедшие вечером 7 декабря в УТКЦ «Якутск» на презентацию мастер-плана
г. Мирного - документа, который в будущем станет основой при строительстве новых объектов, совершенствовании транспортной инфраструктуры,

благоустройстве существующих и создании новых территорий. Представители команды разработчиков - главный архитектор проекта Феликс Машков
и руководитель проектов АК «АЛРОСА» Алевтина Новикова презентовали мастер-план на большом экране и представили подробные проработки

и решения в части развития тех или иных отраслей города.

«Мастер-план – это верхнеуровневый документ по концепции раз-
вития города. Многие, смотря на него, говорят, что всё то, что в нем 
представлено – всего лишь красивая картинка, которую невозможно 
реализовать. Когда мы только начинали его изучать, то тоже были 
определенные сомнения, но чем больше мы работаем над мастер-
планом, тем более очевидным становится, что всё это вполне реализу-
емо. Хочу отметить, что это не окончательные решения, все эти про-
екты перед началом реализации будут рассматриваться профессиона-
лами и при необходимости будут вноситься изменения. Мастер-план 
– это «живой» документ. В ближайшее время будет начата работа по 
созданию дорожной карты по выполнению всех мероприятий, отра-
женных в мастер-плане. Также хочу сказать, что уже приняты
решения о реализации в 2023 году некоторых проектов из мастер-
плана Мирного», – отметил Алексей Анатольевич.

– В Мирнинском районе успешно прово-
дится реализация программы переселения 
из аварийного жилья. Безусловно, судя по 
цифрам, остались небольшие объемы – из 20 
тыс. кв.м. более 17-ти тысяч кв.м. уже осво-
ено. Повышение средней рыночной стоимо-
сти одного квадратного метра по Мирному 
ускорило закупочные процедуры на вторич-
ном рынке жилья, – отметил Артем Хумарян. 
– Наша первоочередная задача завершить 
эту программу до 2024 года, чтобы уже в 2025 
году приступить к переселению аварийных 
домов, признанных таковыми в период с 
2017 по 2021 годы.

Актуально



НАНИМАТЕЛЯМ
МУНИЦИПАЛЬНОГО ЖИЛЬЯ

В соответствии со ст. 67 Жи-
лищного кодекса РФ – нанима-
тель жилого помещения обязан: 
использовать жилое помещение 
по назначению; обеспечивать 
сохранность; поддерживать над-

лежащее состояние; проводить текущий ремонт; 
своевременно вносить плату за жилое помеще-
ние и коммунальные услуги.

Действующим в настоящее время Жилищ-
ным кодексом РФ (ст. 153, 155) установлена 
обязанность граждан производить оплату за 
потребленные жилищно-коммунальные услуги 
ежемесячно.

Информируем, что в течение 2019-2021 
гг. состоялись судебные разбирательства, по 
результатам которых на основании решений 
Мирнинского районного суда, граждане (нани-
матели) за систематические нарушения прав 
и законных интересов соседей, использование 
жилого помещения не по назначению, долги по 
жилищно-коммунальным услугам переселены 
в менее благоустроенные условия деревянного 
жилищного фонда меньшей площади. 

Напоминаем! Во избежание судебных раз-
бирательств по выселению из жилых помещений 
в соответствии со ст. 90, 91 Жилищного кодекса 
Российской Федерации рекомендуем нанимате-
лям своевременно оплачивать жилищно-ком-
мунальные услуги и за наем жилого помещения, 
использовать муниципальное жилье по назначе-
нию, не нарушать права и законные интересы со-
седей.

О ПОВЫШЕНИИ ТАРИФА
НА ПРОЕЗД

Информируем население, 
что в соответствии с поста-
новлением администрации 
МО «Мирнинский район» от 
30.11.2022 № 1699 «Об 
установлении предельной 
стоимости перевозки по му-

ниципальным маршрутам регулярных пере-
возок в границах одного поселения, в границах 
двух и более поселений, находящихся в гра-
ницах Мирнинского района Республики Саха 
(Якутия)», с 1 января 2023 года стоимость 
перевозки пассажиров и багажа по городским 
муниципальным маршрутам регулярных пе-
ревозок на территории города Мирного соста-
вит 41 рубль.

КАК ЗАЩИТИТЬ
ПРАВА ПОТРЕБИТЕЛЕЙ?

Общество защиты прав 
потребителей принимает 
граждан в Центре развития 
предпринимательства, заня-
тости и туризма по адресу:
г. Мирный, ул. Комсомоль-

ская, д. 29, корп. А.
Записаться на прием можно по телефону: 

8-914-114-68-84.
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Молодой город

ÁÛÒÜ ÂÎËÎÍÒÅÐÎÌ – ÏÎ×ÅÒÍÎ!
10 декабря в коворкинг-центре городской библиотеки со-

стоялось торжественное вручение волонтерских книжек мир-
нинцам, начинающим свой добровольческий путь в алмазной 
столице.

27 добровольцев из числа учащихся и педагогов МБОУ 
«СОШ №7» и студии «Энергия добра» ЦДО г. Мирный полу-
чили документ  в котором ведется учет всех добрых дел обще-
ственника. Приятным бонусом для новоизбранных волонтеров 
стал тренинг «Семь источников энергии». 

Также для ребят из Детской ассамблеи народов РС (Я) и 
Российского движения школьников, которые регулярно прини-
мают участие в добровольческой деятельности в Мирном, был 
организован тренинг на командообразование. 

МАУ «УСКиМП» благодарит за помощь в организации ме-
роприятия руководство Центральной городской библиотеки г. 
Мирного им. М.М. Софианиди, Елену Исайко и Ольгу Белоцер-
ковскую за проведение тренингов для молодежи города.

В декабре 50 молодых активных людей нашего города стали выпускниками очередного 
потока школы личностного роста «Перспектива», организаторами проведения которой яв-
ляются городская администрация и управление спорта, культуры и молодёжной политики 
города Мирного. За два дня ребята успели получить полезные навыки и знания по таким 
направлениям, как переговоры и коммуникации, публичные выступления, лидерство, эмо-
циональный интеллект, тайм-менеджмент, планирование жизни и карьеры, финансовое 
мышление.

Тренерами стали приглашённые эксперты из Москвы – Анна Камышникова и Марина Кусачева. 
Программа «Перспективы» была построена таким образом, что все участники максимально по-
грузились в процесс обучения, в результате которого определили для себя вектор своего будуще-
го развития и новые проекты на благо нашего города.

В мероприятии также принял участие глава города Алексей Тонких, биография которого тесно 
связана с развитием молодежной политики в алмазном крае. Алексей Анатольевич поделился с 
ребятами своим опытом, рассказал о районном молодежном форуме «Вилюй».

Самое подходящее слово, которым можно описать атмосферу «Перспективы» – это, конечно, 
дружеская. Молодые активисты Мирного прокачали не только свои знания, но и с интересом ра-
ботали в командах, знакомились друг с другом, максимально расширяли свою зону комфорта по 
всем направлениям. 

Благодарим тренеров Анну Камышникову и Марину Кусачеву за подаренные знания и огром-
ную проделанную работу, за невероятную энергию и атмосферу прошедших дней обучения.

Всем участниками желаем максимально успешного применения приобретенных навыков!

УСКИМП ГОРОДА МИРНОГО 

Важное для каждого

ОТЗЫВЫ УЧАСТНИКОВ:
Анастасия Сенцова: «Хотелось бы поблагодарить организато-

ров данного мероприятия, всех участников и, конечно же, наших 
прекрасных тренеров! Выходные прошли на славу! Получено очень много интересной, полез-
ной информации. Проведен определенный анализ и приняты решения для дальнейшего дви-
жения вперед. Приподнимаю свою «розовую» шляпу в знак благодарности!»

Анастасия Мотодоева: «Спасибо большое за такое мероприятие, за 
ценные уроки и положительные эмоции. Спасибо за вашу проделанную 
работу!»

Ксения Семенова: «Присоединяюсь к благодарностям! Это было круто!»

Айталина Колесова: «Здесь собралась активная молодёжь со всего города. Все с большим инте-
ресом слушали выступления приглашённых опытных тренеров Анны Камышниковой и Марины Кусаче-
вой, инициативно участвовали в увлекательных тренингах. В аудиториях царила приятная дружеская 
атмосфера, многие обрели новые знакомства и с удовольствием коммуницировали друг с другом. Я 
очень рада, что у нас проводится данное мероприятие, думаю оно очень полезно для молодых ребят».

МЕРЫ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ ПРИ ПРОВЕДЕНИИ
НОВОГОДНИХ ПРАЗДНИКОВ

Не ставьте 
елку возле 

ковра

Не устанавливайте 
елку вблизи

отопительных
приборов,
батарей,

телевизора

Используйте
электрическую

гирлянду только 
заводского

изготовления

Не зажигайте
дома

бенгальские огни,
не используйте 

хлопушки

Елка должна 
стоять на 

устойчивой 
подставке

ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ ВОЗГОРАНИИ

Отключайте 
электрическую 

гирлянду
от сети ночью 

или уходя
из квартиры

Звоните
по телефонам
101 или 112

Отключите 
электрическую 

гирлянду

Опрокиньте
елку на пол,

накройте
плотной тканью 

(пледом, ковром)
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В честь Международного дня добровольцев
мирнинским школьникам и педагогам
вручили волонтерские книжки.
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ÏÅÐÑÏÅÊÒÈÂÀ-2022: ýòî áûëî êðóòî!


